
De puertas abiertas y otros consejos 
Mensaje de despedida de Maja Datwyler, domingo 21 de julio 2024 

 

Cuando vine hace 35 años, me dieron tres consejos que hasta ahora me acompañan, que 

servirán también para mi regreso definitivo a Suiza tanto para mi reinicio en mi patria original 

como también para ustedes, tanto para vuestra vida individual, como para ustedes que son 

Ekklesia y que tienen la tarea de seguir adelante, llevando la responsabilidad de esta obra en 

la que Dios los ha puesto. 

Si digo “ustedes que tienen la responsabilidad de llevar adelante esta obra” no me dirijo 

únicamente a los líderes y ancianos, sino a cada uno de ustedes. Dios no trajo a usted a 

Ekklesia, para que sea un espectador, sino para que sea parte activa de Ekklesia. La Biblia 

tiene una clara comprensión de que es iglesia: Es el conjunto de personas, llamadas a una 

vida en obediencia a Dios, que forman un cuerpo. La idea actual de poder ser parte del Reino 

de Dios, ser cristiano… sin congregar y ser parte activa en uno de los cuerpos que Cristo tiene 

en Cusco o Puno o, donde usted vive, no corresponde al plan de Dios. Ser un hijo de Dios y 

haber recibido la salvación por gracia, mediante la fe en Jesús como el único Salvador 

personal, implica automáticamente ser parte activa de una iglesia. 

Dirigiéndome a los que hoy nos siguen en redes sociales una palabra especial: Si usted hoy 

ve el culto en casa por vivir lejos de Cusco, por tener una edad muy avanzada, por estar 

enfermo o, porque está cuidando a alguien que no puede quedarse solo… o alguna razón 

muy sería, bien, dele gracia a Dios por este medio electrónico. Pero si mira el culto en redes 

sociales, porque en casa tiene su comodidad y no la quiere dejar, o, porque no ha arreglado 

sus cuentas con otro hermano, o porque quiere evadir la responsabilidad de utilizar sus 

talentos a favor de la obra… está usted muy equivocado y Dios le desafía de reevaluar PARA 

QUE Dios lo trajo a Él y a Ekklesia. 

 

Los tres consejos eran y son: 

 

1.- El Señor de la obra es más importante que trabajar en su obra: Lucas 10:38-42; 

Eclesiastés 8:3. 

Los caracteres “Marta” 

Hay personas que ven las necesidades en la obra con facilidad y se sienten responsables y 

empiezan a asumir muchos trabajos. Si alguien tiene un carácter de ayudador, si en su familia 

de origen el trabajo y las responsabilidades tuvieron prioridad de por encima del ocio y del 

juego o, si en su familia de origen trabajo era igual a gozo y satisfacción, se acentúa la 

tendencia de trabajar y trabajar y trabajar… 
 

La advertencia bíblica para las “Martas” 

Nada en contra de asumir responsabilidades en la iglesia, en la familia, en la sociedad; Dios 

mismo anhela que cada uno de sus hijos sea una “piedra viva” = un elemento activo dentro 

de la iglesia (1 Pedro 2:4-8) y un agente de cambio constructivo en la sociedad.  

No obstante, Marta escuchó de Jesús en cierto momento algo, que le parecía seguramente 

muy duro y hasta injusto: “María ha elegido la buena parte que no le será quitada”. Esta 

“buena parte” era la de sentarse a los pies de Jesús, escuchar atentamente su enseñanza para 

poder asimilarla: Esta acción implicó que ella diera a la relación con Jesús mayor importancia 

que al trabajo para Él. Jesús seguramente comió de la comida que Marta preparó y fue 

satisfecho. No obstante, Él anhelaba que Marta también cultive la relación íntima con Él. 
 

La aplicación al hoy 



La persona que me dio este consejo me conoció muy bien y sabía que soy más “Marta” que 

“María” y eso con gusto y alegría, porque en mi familia el trabajo en equipo, aunque 

demandaba mucho esfuerzo, implicaba alegría, gozo y satisfacción. Con la persona que me 

dio este consejo habíamos trabajado incansablemente en levantar campamentos de 

adolescentes con cientos (y hasta miles) de participantes, habíamos realizado cursos de 

capacitación de jóvenes en sentido de aventuras de sobrevivencia entre muchas otras 

actividades. 

Hasta hoy soy más “Marta” que “María”, no obstante, tomé el consejo a pecho y sujeté mi 

agenda a la disciplina de reservar el tiempo para el Señor de la obra y su Palabra. 
 

Anhelo que  

- Ekklesia en unos meses tenga más colaboradores, más líderes y más ancianos; todos 

comprometidos con esta obra del Señor y trabajando arduamente. 

- Todos los colaboradores, líderes y ancianos vengan al culto de oración mensual aquí 

a la iglesia y eso de todas las iglesias de la zona de Cusco. Serán tremendos tiempos 

de alabanza, de adoración y de intercesión que moverán el mundo espiritual adverso: 

La iglesia y especialmente los que Dios va a traer a Ekklesia, vivirán el fruto de estos 

tiempos 

- Los salones del seminario bíblico, las clases de las Semanas Teológicas y los grupos 

del ICL rebalsen de integrantes de las iglesias Ekklesia y que así todos se capaciten 

para amar más al Señor y a su Palabra; porque solo puedo amar de verdad lo que 

conozco profundamente. Desde este profundo conocimiento, crecerá el amor para 

el Señor de la obra y surgirá el servicio incansable, manteniendo el equilibrio entre 

servir a la obra y cultivar la intimidad con el Señor de la obra. 

 

 

2.- No compares nunca, ni vivas en el pasado 

El que compara 

- Vive en el pasado y queda amarrado al pasado 

- Pierde el sano juicio de ver las cosas como son y evalúa lo del pasado como mejor 

que lo de ahora 

- Vive descontento con la realidad actual, con el HOY 
 

Ejemplos bíblicos 

- La mujer de Lot se petrificó, porque quedó amarrada al pasado, a lo que había 

poseído, a las amistades, las comodidades… y no se dispuso a lo nuevo (Génesis 19: 

17 y 26).  

- El pueblo de Israel en Kadesh-Barnea tuvo una autoimagen equivocada que no 

correspondió a la de Dios: Se veían como langostas en frente de gigantes. Eso 

produjo una evaluación trastornada del Hoy: Volver a Egipto, a la esclavitud, en caso 

de ellos a la muerte segura por mano de los egipcios, parecía ser mejor que confiar 

en Dios, avanzar en dirección a la tierra prometida, cruzando la frontera e iniciando 

la conquista de la tierra que Dios había previsto y preparado por ellos. 

La mujer de Lot quedó petrificada – la generación de mayores de edad del pueblo de Israel 

quedó privada de experimentar los beneficios de la tierra prometida: Ambos ejemplos 

muestran que pasa al comparar: No solamente se vive descontento y uno queda amarrado a 

recuerdos del ayer, sino se frustran o se postergan los planes y perspectivas que 

corresponden a la voluntad perfecta de Dios con la vida de la persona o de todo un pueblo 

= de toda una iglesia.  

La recomendación de la Palabra de Dios es 



- Dar gracias a Dios por todo y en cada momento: Efesios 5:20; 1 Tesalonicenses 5:18 

- Si hay dificultades descargarlas ante Él en acción de gratitud: Filipenses 4:6 
 

La aplicación  

La persona que me dio este consejo, mi propio padre, la puntualizó todavía en cierto campo: 

Conociendo que su hija era de comer bastante y de comer preferentemente lo que le gustaba 

y eso eran las cosas ricas, decía: “Come todo lo que se te pone delante y dale gracias a Dios, 

por más raro que se vea lo que tienes en el plato. Lo hice teniendo delante de mi Suri vivo, 

lagarto frito, mono cocido, loro, tripas, caldo de cabeza y muchas otras cosas y, en cierta 

ocasión pasaba un ojo entero de oveja por mi garganta y esófago. La gratitud y el 

reconocimiento de los hermanos queridos, me las gané al instante y, posteriormente se 

esforzaron en servirme lo que me gustó. 

Entendí que el “no comparar” iba mucho más allá que la comida y me amoldé a muchas 

situaciones nuevas y inusuales, atendiendo partos con luz de vela, viajando sobre cisternas, 

duchándome con tasita y balde en letrinas a 4000 msnm entre otros. Y poco a poco lo disfruté 

y el único momento cuando experimenté un cierto choque cultural no era aquí en el Perú, 

sino era en Suiza: Cuando regresé por dos meses a Suiza después de los primeros cuatro 

años aquí. Al entrar a un supermercado y ver la abundancia en los estantes tuve que salir 

rápidamente. Veía ante mis ojos las tienditas a 4000 msnm y sus estantes vacíos. Afuera dl 

supermercado, en la vereda, sacudí la cabeza y me dije a mi misma: “Maja, no compares”. 

Aquí es así, allá, en tu nueva patria, se vive otra realidad. Ninguno es mejor, solo es diferente”. 
 

Anhelo que 

- En el entorno de Ekklesia no aparezcan figuras petrificadas de los que comparen y 

dicen: “Antes, cuando estaba Maja era mejor, era diferente…”, sino que haya muchas 

piedras vivas, activas, que construyen, trabajan, edifican y sacan adelante la obra.  

- Estas piedras vivas contribuyan para que esta obra sea diferente que en el pasado, 

mucho más viva, unida y brillante y que lo hagan con alegría por haber entendido 

que el cambio no es solamente necesario, sino que es la esencia de la vida: Solo la 

muerte es estática – la vida implica cambio: Si la iglesia no cambia, no se adapta en 

sus formas, no se amplía en cuanto a personas, ideas y maneras de ser, se petrifica y 

muere. 

 

 

3.- Nunca dejas una puerta abierta sin pasar por ella 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puertas abiertas        <->       Puertas cerradas 

 

    Aprovechadas                  no aprovechadas 

 

Oportunidades nuevas 

 

 

 



 

 

La vida no es estática, sino fluye; por eso propone muchas “puertas” = situaciones y 

oportunidades para salir de lo conocido, ir a terrenos nuevos, ganar mayor experiencia y 

lograr algo más. Cada puerta abierta es una oportunidad y comprende también el riesgo de 

equivocarse, de tener que enfrentarse con algo desconocido, de tener que esforzarse… razón 

por la que muchos dejan pasar las puertas abiertas que la vida les propone. 

De vez en cuando pensamos tener una puerta abierta de parte de Dios delante de nosotros, 

pero no es así. En estos casos, viendo el corazón humilde, Dios ayudará a encontrar la ´puerta 

correcta. 

Otros son especialistas en querer abrir a la fuerza, puertas cerradas; quieren fabricar 

oportunidades donde no las hay; viven en ilusiones y fantasías, en vez de pisar tierra y 

reconocer la realidad que hay. 
 

Ejemplos bíblicos 

- Dios le propuso a Moisés una puerta abierta al llamarlo desde la zarza ardiente a ser 

el líder de su pueblo. Con dudas y temeroso, Moisés aceptó pasar por esta puerta y 

vio las maravillas de Dios como pocos otros. 

- El pueblo tuvo en Kadesh Barnea la puerta abierta a la tierra prometida y la 

desaprovechó por su falta de convicción en la promesa y presencia de Dios con ellos. 

- Dios propuso a Abram una puerta abierta: “sal de tu tierra de tu parentesco, confía 

plenamente en mí por el nuevo lugar en el que vivirás, por tu vida, seguridad, por tu 

futuro”. La decisión tuvo un alto costo. Abram lo pagó y llegó a ser el portador de la 

promesa de la historia de la salvación: No solo llegó a ser el padre de una nación, 

sino es el Padre Espiritual de cada uno que a lo largo de la historia ha entregado su 

vida a Jesús, recibiéndolo como su salvador. 

- La puerta abierta que Jonás vio delante de sí, le parecía injusta, inaudita y se resistió 

a aceptarla: Ir a predicar arrepentimiento a los enemigos por excelencia, los Asirios 

era una imposibilidad. Arriesgar que realmente se arrepintieran y Dios los perdonaría: 

injusto. Su decisión: “No voy por esta puerta”. En su misericordia Dios trabajó con 

Jonás hasta que pudo visualizar ir por esta puerta y asumir la tarea.  

- Pablo planificó ir a la India a predicar el evangelio y vió allá una puerta abierta. No 

obstante, se equivocó y Dios lo llevó a Europa (Hechos 16: 6-8). 

La lista es casi interminable de varones y mujeres que han aprovechado o desaprovechado 

las oportunidades que Dios les propuso. 

¿Cómo va este aspecto en su vida? 
 

La aplicación 

La persona que me dio este consejo sabía que soy de los que con facilidad van por puertas 

abiertas y que no temo lo nuevo, ni tampoco el esfuerzo demandado; sino que más bien 

debo tener cuidado de no querer abrir puertas que no están abiertas. 
 

Dios me propuso en el Perú una cantidad considerable de puertas abiertas: La primera fue a 

las dos semanas de mi llegada. Sin saber español, sin conocer nada de la realidad del país se 

abrió la puerta para realizar campañas oftalmológicas en  Madre de Dios en cooperación con 

el INO. Pasé por esta puerta, experimenté una aventura única, esfuerzos fuertes, llegué a mis 

límites en cuanto a fuerza física y en cuanto a creatividad para resolver problemas 

logísticos…pero fue de bendiciones para cientos de personas. Recuerdo muy bien, como si 

hubiera sido ayer, como un paciente me trajo plátanos de su chacra. Durante varios años no 

había podido trabajar en el campo por su ceguera a causa de cataratas. Después de las 

intervenciones me trajo con orgullo, satisfacción y profundo gozo los frutos de su trabajo. 



 

Los inmuebles que Ekklesia posee, corresponden a haber pasado por puertas abiertas, 

sobrellevando el riesgo de no poder pagar las letras de las hipotecas o créditos. 

 

Los proyectos sociales iniciaron pasando por interesantes puertas abiertas, sin saber cómo 

hacerlo y donde empezar: Una maleta llena de ropitas de bebé, tejidas a manos por una 

anciana en Suiza, que ni siquiera conocí personalmente, señaló la puerta abierta para el 

proyecto con bebés en abandono material y moral que crecieron con nosotros hasta la 

adopción; proyecto que duró más de 18 años. Una suiza, bastante esotérica y especial en 

muchos aspectos, llegó a ser la señal de la puerta abierta para iniciar el primer reforzamiento 

académico con alimentación, atención espiritual, psicológica y médica para niños escolares 

de trasfondo socioeconómico delicado (la primera Casa Estrella en MD). El inicio de otros 

proyectos fue similarmente sorprendente: Puertas abiertas. Dios tuvo sus peculiaridades en 

abrir puertas de manera muy inesperado; algunas veces no era sencillo discernir, si realmente 

era una puerta que Él había abierto. Dios nos dio la gracia de aprender a diferenciar cuales 

eran estas puertas de Él. 
 

Anhelo que 

- Cuando Dios pondrá delante de los ancianos, líderes y delante de todos ustedes 

puertas abiertas en lo personal, matrimonial y en cuanto a Ekklesia y su futuro que 

entonces tengan el valor de pasar por estas puertas. 

- Estén dispuestos y en condiciones de realizar los esfuerzos demandados y que tengan 

la longanimidad requerida para aguantar el trecho hasta tener la confirmación en 

manos, que realmente era una puerta abierta por Dios. Las puertas que Dios abre 

producen fruto, pero el fruto no crece de la noche a la mañana; de allí hay un trecho 

de longanimidad por medio cada vez si paso por una de estas puertas.  

 

¿Cuánta disposición hay para reconocer puertas abiertas y pasar por estas? 

 

Y algo más, a parte de estos consejos 

Si Mateo 20:26 dice que “si uno quiere ser grande en el Reino de Dios, que sea el siervo de 

todos” implica eso, que anhelar ser grande y llegar a serlo, no es algo fuera del plan de Dios.  

Aquí hay muchos jóvenes y adultos que tienen un gran potencial para “llegar a ser grande” 

en la sociedad, en su profesión, en la iglesia. Bien, si eso es la capacidad que Dios te dio, 

entonces eres responsable de vivirla. Una sola cosa nunca debe salir de tu mente y corazón: 

La posición y nivel de responsabilidad que alcances es para SERVIR y no es para enriquecerte 

a ti y para elevar tu fama; es para servir al prójimo, a la sociedad, a tu país, en todos los 

ámbitos donde logras tener autoridad, y, haciendo eso en la actitud de Jesús que vino para 

servir y no para ser servido, te asemejas a Jesús y servirás en todo a Dios. 

Cuando llegué a ser Cónsul Honoraria, se realizó una ceremonia. Tuve que hablar. Lo poco 

que dije fue: “Mi premisa de vida es servir. Si ahora también puedo servir a mi patria, lo haré 

con la misma dedicación con la que sirvo en las otras áreas de mi vida. Agradezco que se me 

da la confianza para poder servir en este campo.” Para dejar mi cargo formalmente hace unas 

semanas, repetí lo mismo: “Agradezco que se me haya dado la oportunidad de servir a mi 

país, al Perú y a muchos en individual.” 

Si usted tiene un potencial grande que da para “llegar a ser grande”, úselo para “SERVIR”. 
 

Dios me dio la oportunidad de servir 35 años en el Perú. Intenté dar lo mejor que pude. Sé 

que cometí muchos errores. Doy gracias a Dios por su perdón y paciencia. Lo mismo les digo 

a ustedes. Gracias por vuestra paciencia y perdón. 



Conclusión: 

• Si te asemejas más a Marta que a María déjate decir que Dios se interesa Mucho más 

por ti y que quiere tener tiempos con tigo, muchos antes de verte trabajar a favor de 

su obra. Estudia su Palabra, mejor sistemáticamente que solo en casa, pídale cada vez 

una nueva llenura con su Espíritu santo y verás como tu amor hacía Dios y su Palabra 

incrementará cada vez más. 

• Si tienes la tendencia de comparar, de evaluar lo antiguo como mejor que el hoy y/o 

si te cuesta lo nueva, déjate decirte que estas en peligro de petrificarte. Deja de 

comparar, dejar de conmemorar el pasado y ábrete a lo que Dios tiene preparado 

para ti por delante.  

• En este flujo de vida se abrirán puertas delante de ti que te llevarán a campos nuevos, 

algunas veces sorprendentes y, muchas veces, no buscadas. Si vives agarrada de la 

mano de Dios, cultivando tu intimidad con Él y si estas seguro del fluir del Espíritu en 

ti, podrás pasar por cada una de esas y estarás en condiciones de realizar los 

esfuerzos que puertas abiertas demandan. 

• Si alguna de estas puertas de lleva a tener cada vez más campo de autoridad no 

tendrás que rehuirla; si mientras has aprendido a ser fiel en lo poco y vivir rendido en 

obediencia y adoración permanente a Dios, estarás en condiciones de aprovechar 

esta posición solo para servir a más personas. 

 

Maja Dätwyler 

 

 

 


